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  ГЛАВНОЕ .

Шаг в бессмертие
9 декабря отмечается День 
Героев Отечества. Этот 
праздник был возрожден в 
память о дореволюционном 
Дне георгиевских кавалеров и 

символизирует несгибаемый 
дух и бесстрашие российских воинов.

С Алтайским краем связано около 500 имен Героев 
Советского Союза и Героев Российской Федерации, 
полных кавалеров ордена Славы и ордена Святого 
Георгия.

Сегодня, 9 декабря на барнаульском Мемориале Славы 
вновь зажжен Вечный огонь. Его торжественно передали 
с Мемориала Неизвестному солдату, расположенного в 
Москве в Александровском парке у стен Кремля.

  КАЛЕНДАРЬ «АП» .
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  МОЛОДЁЖНАЯ ПОЛИТИКА .

12 158  
сельских жителей 65+ доста-
вили в крае на диспансериза-
цию с помощью мобильных 
бригад с начала года
В рамках нацпроекта «Демография» в отдаленных 

селах региона работают 18 мобильных бригад. С их 
помощью организуют доставку пожилых граждан на 
специальном транспорте на проверку здоровья. К приме-
ру, в Родинском районе с начала года мобильная бригада 
отвезла на обследование 553 человека.

В восьмой раз
Совет Федерации назначил дату президентских выбо-

ров, которые пройдут в истории современной России в 
восьмой раз. Они состоятся 17 марта 2024 года.

«Назначить выборы президента Российской Федерации 
на 17 марта 2024 года. Настоящее постановление вступает в 
силу со дня его официального опубликования», – говорится 
в документе.

По словам спикера палаты Валентины Матвиенко, этим 
решением дается старт предвыборной кампании, пишут 
РИА Новости. Также она подчеркнула, что будущие выборы –  
важнейшее политическое событие, которое во многом опре-
делит вектор развития России.

Насморк, кашель,  
температура?

За минувшую неделю, с 27 ноября по 3 декабря, в Алтай-
ском крае зарегистрировано 24,3 тыс. случаев заболевания 
ОРВИ. Это выше уровня прошлой недели на 16%.

В целях сохранения здоровья Управление Роспотребнадзора 
по Алтайскому краю призывает жителей региона соблюдать 
общие меры профилактики ОРВИ и гриппа.

Особенно внимательными следует быть родителям: сле-
дить за самочувствием своих детей и не отправлять в школу 
и садики заболевших.

Татьяна ПЕРВОВА

Удивят москвичей
С 13 по 17 декабря в Москве пройдет выставка-ярмарка 

народных художественных промыслов России «Ладья. 
Зимняя сказка – 2023». Более тысячи мастеров и ремеслен-
ников примут участие в мероприятии. Алтайский край 
представят 19 человек.

На стенде Алтайского края покажут изделия из художе-
ственного стекла, украшения из эпоксидной смолы, авторскую 
посуду и предметы кухонного обихода из дерева, одежду из 
хлопка и льна с росписью.

Познакомят посетителей выставки и с игрушками из 
фетра, шапками ручной работы, магнитиками со стабили-
зированными цветами, декоративными поделками из мха 
и многими другими оригинальными изделиями. Также на 
ярмарке будут представлены работы художников-керамистов 
народного промысла «Турина гора».

События на Украине
Об основных событиях 651-го дня специальной военной 

операции России.
7 декабря Российские вооруженные силы при поддержке 

артиллерии сорвали ротацию ВСУ и подвоз боеприпасов под 
Старомайорским на Южно-Донецком направлении.

Беспилотник обнаружен и перехвачен системами РЭБ на 
территории Воронежской области, жертв и разрушений нет.

За сутки ВСУ потеряли на всех направлениях более 800 
военнослужащих. Российскими подразделениями унич-
тожены 13 единиц бронетехники и 14 гаубиц противника.

Оперативно-тактическая и армейская авиация, беспилот-
ники, ракетные войска и артиллерия группировок войск 
ВС РФ поразили склады боеприпасов и вооружения, живую 
силу и военную технику ВСУ в 121 районе.

Дмитрий СЕРДОВ 
По информации РИА Новости.

в крае сегодня в Барнауле
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Ветер северо-восточный 2-7 м/с, 
днем местами порывы до 12 м/с. 
На дорогах местами гололедица.

  ПРОГНОЗ .
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Намолотили на машину
16 машин «Лада-Нива-Тревел» вручи-
ли районам и лучшим труженикам 
агропромышленной отрасли в рамках 
празднования Дня работника сельско-
го хозяйства и перерабатывающей 
промышленности.

Четыре «Джона»
Основное торжество проходило в Алтайском 

краевом театре драмы им. В.М. Шукшина. Мужчи-
ны прохаживаются в фойе в деловых костюмах, 
женщины с прическами, на каблуках. Играет 
духовой оркестр, щелкают фотокамеры, у героев 
дня журналисты берут интервью.

Тракторист-машинист КФХ «Зайцев» Тю-
менцевского района Сергей Набоков только 
что расписался в ведомости за заработанный 
в уборочную страду автомобиль.

– В хозяйстве я с 1986 года. Начинал разнора-
бочим, затем отучился на механизатора. Через 
мои руки прошло несколько моделей комбайнов, 
от «Енисея» до John Deere. В советское время нас, 
как лучших работников района, награждали по-
четными грамотами и премиальными. А сейчас 
машины дают и в край на профессиональный 
праздник приглашают. В этом году я намолотил 
81 100 центнеров зерновых и других культур. 
Уборка шла тяжело. Отдельно на поле работали 
четыре «Джона», два новых и два стареньких. 
Два дня молотим – четыре дня из-за дождей 
стоим. Если погода позволяла, два поля в день 
убирали. Но все убрали, высушили. Я уже по-
лучал машину «Лада-Нива» от губернатора в 
2020 году, когда 32 000 центнеров намолотил на 
«Акросе». Новая, конечно, посолиднее смотрит-
ся, – говорит механизатор.

Сергей Набоков не один в поле воин. В сель-
ском хозяйстве трудятся члены семьи. Дочь 
Лидия работает бухгалтером, а у зятя с его 
отцом свое КФХ.

Будет теперь с новой машиной и Наталья 
Генералова – доярка из «Кытмановского».

– Работаю в хозяйстве 12 лет. Несколько лет 
назад у нас построили ферму. Условия рабо-
ты хорошие. Нас девять доярок, на каждую 
приходится по 43 коровы. В этом году я на-
доила 8450 кг. Секрет успеха простой: утром 
прийти перед дойкой пораньше, она у нас 
в 6 часов начинается, почистить в стойлах, 
раздать фураж, подготовить животных к 
доению. У каждой коровы, как у человека, 
свое настроение. Корма дашь, подстилку 
поменяешь, поговоришь с буренкой, она и 
подобреет и все молоко отдаст, – поделилась 
Наталья Генералова.

(Окончание на 2 стр.)

Время для новеньких
На пятой сессии Молодёжного 
парламента Алтайского края 
рассмотрели двенадцать во-
просов. Среди них: избрание но-
вого председателя парламен-
та, внесение поправок в законы 
об образовании и о памятниках 
культурного наследия.

Курс на движение

Депутат АКЗС Артём Сафонов, рабо-
тавший председателем уже два созыва 
Молодёжного парламента, достиг пре-
дельного для молодого парламентария 
возраста, поэтому нужно было избрать 
нового спикера.

В ходе сессии он представил до-
клад о своей работе и сообщил, что 
за эти годы семь законодательных 
инициатив МПАК приняты на кра-
евом уровне, среди них – отдельный 
закон «О Молодёжном парламенте Ал-
тайского края». Одна из инициатив 
МПАК была воплощена на федераль-
ном уровне в законе о передвижных 
аптечных пунктах.

– Считаю успехом, что инициатива 
о проведении форума молодых врачей 
получила право на жизнь. Меропри-
ятие впервые прошло в 2019 году и 
собрало более тысячи начинающих 
специалистов, – рассказал Артём Са-
фонов.

В качестве кандидатуры нового 
председателя парламента Артём Са-
фонов предложил Алину Бушуеву – де-

легата от Чарышского района, возглав-
ляющую комиссию МПАК по культуре. 
Это предложение было поддержано 
единогласно.

– За время работы она проявила себя 
как человек надежный, за ней можно 
идти вперед, и она не подведет, – от-
метил Артём Сафонов.

Алина Бушуева поблагодарила кол-
лег за доверие и сказала, что у нее есть 
понимание, как парламенту двигать-
ся дальше и какие проекты он может 
реализовать.

Не допустить  
психологическои�  травли
В ходе сессии заместитель предсе-

дателя Молодёжного парламента Ал-
тайского края, председатель комиссии 
по правовым вопросам Роман Куранов 
представил законодательную иници-
ативу по изменению федерального за-
кона «Об образовании в Российской 
Федерации».

Ф
от

о 
А

. К
А

СП
РИ

Ш
И

Н
А

.

Парламентарии за работой.

(Окончание на 2 стр.)

Наталья Генералова рада подарку.

Завьяловский район – среди лидеров.Поздравление в танце.
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Он предложил ограничить 
использование в школах не 
только мобильных телефонов, 
но и смарт-часов, планшетов и 
других гаджетов. Также депу-
тат предложил предусмотреть 
дисциплинарные взыскания 
для тех, кто подвергает травле 
учителей.

– Нельзя допускать психологи-
ческое насилие и кибербуллинг в 
отношении учителей как во время 
занятий, так и вне учебы. Я счи-
таю, что необходимо разрешить 
дисциплинарные взыскания для 
людей, которые нарушают эти пра-
вила. Сейчас острая проблема – 
отношение учеников к учителю, 
и, к сожалению, нет рычагов воз-
действия на школьников, кроме 
педагогических. Поэтому думаю, 
что и наличие дисциплинарных 
взысканий – вынужденная мера, – 
сказал Роман Куранов.

Упрощение процедуры
Алина Бушуева выдвинула 

инициативу, связанную с внесе-
нием изменений в федеральный 
закон об объектах культурного 
наследия. Она направлена на 
устранение правового пробела в 
отношении утраченных памят-
ников культуры.

– Сейчас происходит исключе-
ние объектов из Единого государ-
ственного реестра, если культурный 
объект был полностью утрачен. 
Проведя детальный анализ и по-
общавшись со специалистами, мы 
выявили правовой пробел. В зако-
не нет легального понятия полной 
утраты объекта. Поэтому предлага-
ем дополнить закон следующим: 
под полной физической утратой 
понимается факт полной потери 
физических свойств без возможно-
сти дальнейшего восстановления, – 
сообщила Алина Бушуева.

Депутат представила и другой 
вопрос, посвященный участию 
членов МПАК в мероприятиях к 
30-летию Конституции РФ.

Отряд спасателеи�
Председатель совета Алтай-

ского краевого отделения Все-

российского детско-юношеского 
общественного движения «Шко-
ла безопасности», заместитель 
начальника по поисково-спаса-
тельным работам поисково-спаса-
тельного центра ККУ Управления 
Алтайского края по делам ГОЧС и 
ПБ Евгений Киприянов рассказал 
про школьные спасательные отря-
ды. Сейчас подобные объединения 
есть только в краевой столице на 
базе лицеев № 52 и 124, а также 
школы № 133.

Школьные спасательные отря-
ды формируются на базе обще-
образовательных учреждений. 
Занятия ведут, как правило, учи-
теля ОБЖ. С учениками занима-
ются и приглашенные специали-
сты: студенты-спасатели, медики 
и сотрудники МЧС. На занятиях 
детей обучают основам первой 
доврачебной медицинской по-
мощи, правилам поведения в 
чрезвычайных ситуациях – во 
время пожара, землетрясения, 
автомобильной аварии, а также 
спасению утопающих. Проходят 
тут и психологические тренин-
ги, педагоги напоминают пра-
вила безопасности в Интернете, 
дома, в общественных местах и 
в школе.

Молодые депутаты уверены, 
что такие отряды нужно активно 
создавать и в районах края.

Участие  
в выборах

Заместитель председателя 
краевого Молодёжного парла-
мента Ашот Погосян рассказал 
об участии молодежи в выборах 
губернатора. По его словам, почти 
24% избирателей края – молодежь 
в возрасте от 18 до 35 лет, только 
четверть из них принимала уча-
стие в голосовании в сентябре. 
Среди кандидатов на выборные 
должности в органы местного са-
моуправления было выдвинуто 
более 16% представителей моло-
дежи. В результате выборов мо-
лодым людям удалось заместить 
12% мандатов.

Председатель АКЗС А лек-
сандр Романенко отметил, что 
в 2024 году пройдут выборы пре-
зидента Российской Федерации, 
и задача активной молодежи – 
привлечь своих сверстников к 
осуществлению своих избира-
тельных прав.

О чем еще� говорилось  
на сессии

Представитель Алтайского края 
в Молодёжном парламенте страны 
Анна Ведлер представила доклад 
о своей работе на федеральном 
парламентском уровне.

Начальник управления моло-
дежной политики и реализации 
программ общественного развития 
Алтайского края Екатерина Четош-
никова рассказала об итогах фо-
румной кампании – 2023 и планах 
на 2024 год. Содоклад об участии в 
Форуме молодых соотечественни-
ков представила председатель Мо-
лодёжного парламента Хабарского 
района Дарья Теличкина.

– Все форумы представляют со-
бой единую систему. АТР, напри-
мер, имеет 15-летнюю историю. 
И юбилейный год мы отпраздно-
вали ярко, – сказала Екатерина 
Четошникова.

Она добавила, что в 2023 впер-
вые прошел слет патриотиче-
ских объединений Сибирского 
федерального округа «Молодые 
патриоты – сила Сибири», который 
показал хорошие перспективы.

– В следующем году по линейке 
Росмолодёжи растет количество 
площадок – форумов, с 24 они уве-
личатся до 42, – отметила Екате-
рина Четошникова.

Сейчас молодые люди Алтай-
ского края готовятся к мировому 
фестивалю молодежи. На него уже 
заявлено188 стран-участников. 
Это более 300 тысяч заявок. От 
Алтайского края заявки подали 
более 2500 человек.

Наталья ИВАНОВА

  МОЛОДЁЖНАЯ ПОЛИТИКА 

  ОБРАЗОВАНИЕ .
Привлечь внимание

Жителей Алтайского края приглашают принять участие 
в Тотальном тесте «Доступная среда».

С 1 по 10 декабря проходит ежегодная общероссийская ак-
ция – Тотальный тест «Доступная среда». Мероприятие приуро-
чено к Международному дню инвалидов и призвано привлечь 
внимание к правам и потребностям таких людей.

В течении Декады инвалидов во всех регионах России будет 
проходить проверка знаний по вопросам инклюзивного об-
щения и организации доступной среды, а также организуют 
просветительские мероприятия и акции.

Тестирование традиционно проводится в онлайн-формате. 
Оно включает в себя вопросы по нескольким тематическим 
блокам. Также по итогам мероприятия пройдет публичный 
разбор вопросов и тренинг с участием ведущих экспертов.

Принять участие в тесте можно на сайте total-test.ru, сообщает 
региональное Минсоцзащиты.

Всего в прошлом году в тестировании участвовали более 
1,5 млн россиян из более чем 50 000 городов и населенных 
пунктов России.

Татьяна ПЕРВОВА

В будущем году в нашем ре-
гионе планируется отремон-
тировать 800 километров 
автодорог. Об этом на бри-
финге с журналистами кра-
евых СМИ сообщил министр 
транспорта Алтайского 
края Антон Воронов.

– На сегодня отремонтировано до 
необходимых требований порядка 
760 километров автомобильных 
дорог, – сказал министр. – До кон-
ца года с учетом продолжающейся 
приемки документов региональной 
властью и муниципалитетами эта 
цифра достигнет наших традицион-
ных 800 километров. То есть план 
этого года нами выполнен. Кроме 
того, капитально отремонтиро-
вано семь мостовых сооружений, 
закуплена новая техника.

Работы  
не остановятся

Как отметил Антон Воронов, 
ряд объектов привели в порядок 
благодаря новым финансовым 
механизмам – инфраструктурным 
бюджетным кредитам.

– Это улица Зелёная в городе 
Заринске, ряд подъездов к сель-
хозпредприятиям в Заринском 
районе, долгожданный путепро-
вод на проспекте Ленина в горо-
де Барнауле, это и наш основной 

переходящий объект – развязка 
на Змеиногорском тракте, – пере-
числил он. – Здесь работы не будут 
останавливаться до конца следую-
щего года, процесс организован и 
в зимнее время. Сдается участок 
автомобильной дороги Алтайское – 
Ая протяженностью 20 километров.

По словам министра, в этом году 
на строительство, ремонт, содер-
жание автомобильных дорог и 
сопутствующие вопросы безопас-
ности будет израсходовано более 

23 миллиардов рублей, при этом 
дорожный фонд Алтайского края 
составил 18 миллиардов 128 мил-
лионов.

В обход Целинного
Говоря о задачах будущего года, 

Воронов отметил, что плановая 
цифра по ремонту дорог в крае на 
2024 год остается уже традици-

онно на уровне 800 километров. 
При этом основное внимание будет 
сосредоточено на дорогах регио-
нальной опорной сети. То есть на 
тех, что соединяют край с соседни-
ми регионами и государствами, а 
также проходят напрямую между 
городами численностью свыше 
100 тысяч человек. В частности, 
продолжится ремонт трассы Ал-
тай – Кузбасс, участка до границы 
с Новосибирской областью в Крути-
хинском районе, дороги, ведущей к 
Денисовой пещере и другим тури-
стическим объектам, планируется 
реконструкция дороги в Целин-
ном районе. Там построят участок, 
который позволит автомобилям, 
идущим в Кемеровскую область, 
двигаться в обход, а не заезжать в 
райцентр Целинное и не разбивать 
в нем асфальт.

В 2024 году на строительство 
и содержание дорожной сети и 
инфраструктуры региональные 
власти хотят направить около 18 
миллиардов рублей. Чуть больше 
1 миллиарда рублей добавит феде-
ральный бюджет. Также запланиро-
вано поступление инфраструктур-
ных бюджетных кредитов. Таким 
образом, в совокупности дорожная 
сфера должна будет получить объем 
финансирования на уровне теку-
щего года.

Константин СОМОВ,  
Олег БОГДАНОВ 

(фото)

Техник-осеменатор хозяй-
ства «Брюкке-Агро» в Немец-
ком национальном районе 
Сергей Мехновцов тоже по-
лучил в подарок за ударный 
труд «Ладу-Ниву-Тревел».

– Я работаю с 2009 года. 
Был не раз отмечен на Губер-
наторском слете животново-
дов. Стал в этом году лучшим 
по профмастерству в Алтай-
ском крае. Изначально, когда 
переехал на Алтай, устроился 
в хозяйство скотником. Ко мне 
присмотрелись, поняли, что 
вредных привычек нет, тру-
жусь добросовестно, предло-
жили учиться на осеменато-
ра. Я сначала упирался, когда 
пообещали, что дом дадут, со-
гласился. Через полтора года 
после вступления в должность 
начал участвовать во всерос-
сийских соревнованиях. Там 
нужно продемонстрировать 
высокую теоретическую и 
практическую подготовку. 
Жюри оценивает, насколько 
правильно проводится про-

цесс осеменения. Призового 
места не занял, но был близок 
к этому. Со временем полюбил 
свою работу, мне нравится на-
блюдать за телятами, которые 
получились в результате осе-

менения. Интересно, что когда 
я был маленьким и жил в Ка-
захстане, рядом с местечком, 
где рос, был большой племза-
вод. Разводили симменталь-
скую породу коров. А мой дядя 
работал осеменатором, иногда 
он брал меня с собой на работу. 
Но я никогда не знал, что пой-
ду по его стопам, – рассказал 
Сергей Мехновцов.

Гречка вместо риса

Среди производственных 
коллективов предприятий 
пищевой и перерабатываю-
щей отраслей победу в трудо-

вом соревновании одержала 
Производственная компания 
«Сибиряк» Алейского района.

Начальник производства 
Андрей Гарколь признан луч-
шим работником пищевого 
перерабатывающего пред-
приятия.

– Мы занимаемся переработ-
кой крупяных культур, в основ-
ном гречки. Нашему предпри-

ятию пять лет, за это время мы 
не находились в простое ни 
дня. В этом году зерно влажное, 
но мы справляемся. Большая 
часть продукции уходит в 
Среднюю Азию, Закавказье. 
Требования все предъявляют 
высокие по показателям каче-
ства и к упаковке, и к срокам 
поставок. Одним надо хорошо 
обработанную крупу, другим 
минимально обработанную, 
чтобы в ней осталось как мож-
но больше полезных веществ, 
и т. д. Гречка идет как замена 
рису, который заметно подо-
рожал. В Средней Азии нау-
чились из гречки готовить 
плов, и из перловки тоже. А 
рецептов сколько по приготов-
лению каш стало! В детсаду у 
ребенка подсмотрел в меню 
кашу «Дружба», оказалось, 
там смесь риса и гречки. Ин-
тересный вкус. Кроме гречки, 
востребованы бобовые, чечеви-
ца, горох. Мы стараемся опера-
тивно реагировать на запросы 
рынка, поэтому выигрываем. 
Наше производство находится 
недалеко от Алейска в поселке 

Большепанюшево. Как у всех, 
есть сложности с подбором пер-
сонала. Учим местных ребят, 
занимаемся наставнической 
деятельностью. Коллектив на 
производстве – около ста чело-
век. И мы продолжаем разви-
ваться. К весне рассчитываем 
запустить новую линию, – со-
общил Андрей Гарколь.

Доброе слово
В этот день виновники 

торжества услышали много 
добрых слов в свой адрес.

Прислал поздравительную 
телеграмму аграриям ми-
нистр сельского хозяйства 
Российской Федерации Дми-
трий Патрушев.

– Агропромышленный ком-
плекс региона вносит значи-
тельный вклад в обеспечение 
продовольственной безопас-
ности России. На протяжении 
последних лет край сохраняет 
высокие показатели в расте-
ниеводстве и животноводстве, 
пищевой и перерабатываю-
щей промышленности.

В этом году алтайские агра-
рии смогли сохранить, а по 
некоторым направлениям и 
увеличить объемы производ-
ства, тем самым в очередной 
раз продемонстрировав вы-
сокий профессионализм и 
ответственное отношение к 
делу, – отметил он.

Вручал награды лучшим 
в отрасли губернатор Алтай-
ского края Виктор Томенко.

– Год был сложным, но вместе 
мы справились с ситуацией. 
По последним данным, в крае 
получили около 4,9 млн тонн 
зерна, 1,7 млн тонн масличных 
культур. Результаты уборочной 
кампании говорят о трудовом 
героизме работников сельско-
го хозяйства. Два предыдущих 
года давали нам рекорды, и это 
говорит о том, что регион вышел 
на определенный уровень. На 
этом и будем строить свою даль-
нейшую политику, – выразил 
признательность труженикам 
края губернатор.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

  ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ .

  ИНФРАСТРУКТУРА .

Намолотили на машину

Время для новеньких План выполнен, план поставлен

Молодые парламентарии рассмотрели 12 вопросов. Алина Бушуева и Артём Сафонов.

Строится дорога на Аю.

«В этом году алтайские аграрии 
смогли сохранить, а по некоторым 
направлениям и увеличить объе-
мы производства, тем самым в 
очередной раз продемонстрировав 
высокий профессионализм и от-
ветственное отношение к делу».

(Начало на 1 стр.)

(Начало на 1 стр.)

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .

9 декабря – День Героев Отечества

Дорогие жители  
Алтайского края!

Сегодня, 9 декабря, в нашей стране отмечают 
День Героев Отечества.

Эта важная для России дата напоминает о многих 
поколениях настоящих патриотов, проявивших до-
блесть, мужество и самоотверженность в деле защиты 
Родины. Героические поступки во имя безопасности 
и мирного будущего любимой страны снискали им 
славу среди современников и потомков. Мы свято 
храним память о героях, передаем ее из поколения 
в поколение.

Жители Алтайского края вместе со всей страной 
всегда вставали на защиту Отечества. Подвиг многих 
земляков удостоен высоких государственных наград 
и званий. Мы гордимся тем, что среди наших земля-
ков – почти 500 Героев Советского Союза и Героев Рос-
сийской Федерации, кавалеров ордена Славы и ордена 
Святого Георгия. Имена их увековечены не только на 
Мемориалах Славы, но и в названиях улиц, школ, а 
самое главное – в народной памяти.

Россия сегодня вновь защищает свой суверенитет 
и безопасность граждан. Мы верим: любовь к родной 
земле, память о героях поможет нам выдержать все 
испытания и победить.

Желаем вам сил, благополучия, крепкого здоровья 
и всего самого доброго! С праздником!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

направят на  
строительство  
и содержание  
дорожной сети  
в 2024 году

18 млрд руб. 

Александр Романенко награждает Юрия  Лычагина. Автомобили – победителям.
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ШЕЛАБОЛИХА:
сохранить до новой 

страды
Очередной этап ежегодного районного 

смотра-конкурса техники, проводимого 
по инициативе администрации и ин-
спекции Гостехнадзора, после окончания 
уборки на этот раз организовали на базе 
хозяйств «Крутишинское» и «Кипринское».

Для каждого вида техники есть свои требо-
вания к хранению. По словам управляющего 
бригадой № 1 ООО «Кипринское» Евгения 
Павлова, одни из самых сложных с точки 
зрения постановки на хранение – самоходные 
опрыскиватели. «Одна такая спецмашина 
стоит больше 30 млн рублей. При зимнем 
хранении сложной техники необходимо 
демонтировать всю электронику, мониторы, 
аккумуляторы, навигационные системы 
точного земледелия, а все разъемы, которые 
остались после демонтажа электроники и 
внешних приборов, надо защитить от воз-
можного проникновения влаги», – говорит 
специалист.

Как сообщает «Знамя Советов», высокий 
уровень подготовки техники отметили в 
таких хозяйствах, как «Победа», «Крутишин-
ское», «Кипринское». В конкурсе участвовал 
глава фермерского хозяйства Виктор Семков. 
Уровень подготовки у него не ниже, чем в 
остальных предприятиях. Вся дорогостоящая 
техника хранится в крытом ангаре на под-
порках из деревянных чурок, а особенным 
можно назвать метод сохранения колес от 
ультрафио лета – с помощью бывшей в упо-
треблении мешковины или полиэтиленовой 
пленки. Виктор Семков и АО «Победа» были 
признаны победителями смотра-конкурса.

БАЕВО:
каникулы

вне расписания
С 5 декабря в Баевской средней школе 

полностью отменены занятия с 1 по 11 
классы в связи с ростом заболеваемо-

сти ОРВИ и преодолением допустимого 
рубежа посещаемости (20% от общего 
количества детей).

Соответствующий приказ подписан ди-
ректором школы Владимиром Сараевым. 
Согласно документу, учебный процесс 
в Баевской школе будет возобновлен 12 
декабря. До этого по той же причине был 
недельный перерыв в занятиях учащихся 
1–2 классов.

РОДИНО:
теперь – ярко!

В капитально отремонтированном 
здании спортивной школы в райцен-
тре состоялся первый праздник. В ее 
торжественном открытии вместе с по-
четными гостями участвовали 243 юных 
спортсмена.

Спортивная школа в Родино открыта 
в 1982 году, и масштабного капитального 
обновления в ней никогда не было. Бла-
годаря вхождению в краевую адресную 
инвестиционную программу и выделению 
средств из районного бюджета начались 
преобразования здания.

В спортивной школе были заменены 
кровля, окна и все инженерные комму-
никации: системы отопления, электро-
освещения, вентиляции и канализации. 
Здание утеплено, фасад отделали керамо-
гранитными плитами. Спортивный зал 
и все помещения капитально отремон-
тированы. Как пишет районная газета 
«Дело Октября», приглашенные гости и 
участники праздника – юные спортсмены –
на торжественном открытии отметили: 
что было до этого и что сейчас, как небо 
и земля: уютно, светло, удобно, просторно.

Теперь более 250 детей, а также взрослые 
любители здорового образа жизни, будут 
заниматься спортом в комфортных условиях.

МАМОНТОВО:
что ураган натворил

В районе идет восстановление соци-
альных объектов, серьезно пострадав-
ших в результате недавнего большого 
урагана в регионе.

Как сообщила журналистам газеты «Свет 
Октября» председатель районного комитета 
по образованию Елена Лопатина, уже закон-

чена работа на крыше школы в Костином 
Логу. Здесь пришлось восстанавливать 
кровлю, сорванную ветром. Работы вела 
бригада мамонтовского предпринимате-
ля. Пострадало порядка 250 квадратных 
метров – хорошо, что не над кабинетами, 
а над коридором. Строительная бригада 
действовала очень оперативно – буквально 
за пару дней, работала до самой темноты.

Эта же бригада продолжит работу и 
на остальных объектах. На очереди – об-
разовательные учреждения в Корчине и 
Гришенском. Стройматериалы для работ 
на Корчинской школе уже закуплены. К 
делу приступят, когда позволят погодные 
условия.

ЧАРЫШСКОЕ:
пешком к музыке

В начале декабря Чарышская детская 
школа искусств отпраздновала свой юби-
лей. На праздник приехали не только 
выпускники из сел района, но и других 
областей страны.

Руководитель ансамбля «Канареечка» 
Александр Головин – сам в прошлом вы-
пускник школы, поделился воспоминиями: 
«Старинный казачий дом, первые препода-
ватели, три раза в неделю пешком дорога из 
Красного Партизана в Чарышское. Детский 
фольклорный ансамбль «Канареечка» на-
чинал свою творческую работу именно в 
стенах Чарышской ДМШ, точнее в ее Крас-
нопартизанском филиале в 1999 году».

Из далекой Тюмени приехали на встречу 
Надежда Бушуева и Николай Ивонин, они 
тоже помнят и ценят годы своей работы в 
Чарышской музыкальной школе. Их трога-
тельные воспоминания и мастерскую игру 
на гармони Николая Ивонина сопровождали 
громкие аплодисменты присутствующих.

Радовали своими талантами и ученики 
школы. Играли аккордеон, баян и балалай-
ка, звучали фортепиано, голоса вокалистов. 
Отделение хореографии ярко и задорно 
представил коллектив «Радуга».

Подготовила Оксана ШИЛЬРЕФ
(фото из газет «Дело Октября»,

«Животновод Алтая»)

Общественная пала-
та Алтайского края 
и журналисты регио-
на обсудили форматы 
совместной работы.

Мероприятие, на котором, 
кроме членов Общественной 
палаты, видных обществен-
ников края, присутствовали 
редакторы и журналисты ве-
дущих СМИ региона, прошло 
в форме деловой игры. Как 
сказал в приветственном 
слове председатель краевой 
Общественной палаты Юрий 
Шамков, сегодня, в период 
трансформации ценностных 
ориентаций общества, очень 
важно обсудить аспекты 
взаи модействия СМИ, насе-
ления и власти. Временно ис-
полняющий обязанности на-
чальника Управления печати 
и массовых коммуникаций 
региона Вячеслав Киричук 
познакомил присутству-
ющих со структурой СМИ 
региона, напомнил, какие 
законы регламентируют их 
деятельность.

Участники – более полусот-
ни человек приглашенных, а 
также студенты РАНХиГС (об-
разовательного учреждения, 
в стенах которого проходило 
мероприятие), разделились 
на несколько условных ко-
манд. Всего за 5 минут, от-
веденных на обсуждение, 
каждой группе предстояло 
выработать консолидиро-
ванное решение по поводу 
позиции, которая объявля-
лась модераторами. Первый 
блок вопросов – какие претен-

зии предъявляются сегодня к 
СМИ? Участники высказали 
более двух десятков замеча-
ний и предложений, среди 
которых – оперативность, 
взвешенная и проверенная 
картина дня, без погони за 
трафиком и хайпом, аналити-
ка и честность публикаций. 
По словам директора ГТРК 
«Алтай» Олега Говорщенко, 
местные СМИ – не значит ме-
стечковые. «Время вернуть 
героя в средства массовой 
информации, показывать 
истории, которые реально 
волнуют людей», – считает 
Говорщенко.

Второй блок ответов касал-
ся претензий к обществен-
ным организациям. Сразу 
несколько присутствующих 
признались, что в регионе не 
хватает налаженного систем-
ного взаимодействия между 
некоммерческими организа-
циями и СМИ, четких и обо-
юдно понятных, доверитель-
ных принципов работы. Нина 
Шабалина, руководитель 
ресурсного центра НКО ре-
гиона, предложила возродить 
практику презентаций соци-
ально значимой деятельности 
общественных организаций 
на единой информационной 
площадке, дос тупной для 
СМИ и блогеров. Профессор 
Алтайского государственного 
технического университета
им. И.И. Ползунова, заме-
ститель председателя Об-
щественной палаты Василий 
Куц говорил о положитель-
ных примерах обществен-
ных инициатив (дорожная 

карта твердых коммуналь-
ных отходов) и отлаживании 
межведомственного взаимо-
действия.

Третий блок ответов сим-
волично подводил черту под 
обсуждениями – речь шла о 
союзе СМИ и общественности 
как драйвере развития реги-
она. Познавательным было в 
этом отношении выступле-
ние директора ИД «Регион» 
Ольги Пашаевой с примером 
взаимодействия обществен-
ных структур и СМИ Ниже-
городской области. В этом 
экспериментальном проек-
те участвовала и команда из 
Алтайского края – созданной 
инициативной группе пред-
ложили разработать проект 
поддержки детей-сирот. В ре-
зультате плотного взаимодей-
ствия удалось выработать ряд 
конкретных предложений, 
которые были представлены 
губернатору региона.

Свою позицию высказал 
также один из модераторов 
площадки – директор ИД 

«Алтапресс» Юрий Пургин, 
который сказал, что и СМИ со 
своей стороны нуждаются в 
мощном экспертном мнении, 
которое могут и по идее долж-
ны представлять члены Об-
щественной палаты региона.

Примечательно, что в об-
суждении приняли участие 
также студенты факульте-
та медиакоммуникаций
РАНХиГС, которые предло-
жили свою практическую по-
мощь журналистам региона 
в размещении информации 
в соцсетях, сборе аналитиче-
ских данных и пр.

В финале мероприятия 
присутствующие сошлись 
в мнении: встречи глав об-
щественных организаций и 
журналистов должны прово-
диться на регулярной основе. 
И самое главное – в решении 
актуальных задач современ-
ности «…должно быть не два, 
а три «угла»: общество, СМИ, 
и, обязательно, – власть».

Ксения ТЕВС,
Алексей ЯНКИН (фото) 
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  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

  АКТУАЛЬНО .

Задачки
для общих решений

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Отчет об итогах голосования
на внеочередном общем собрании акционеров

АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш»
г. Барнаул                                                                                                       «06» декабря 2023 г.
Полное фирменное наименование: акционерное общество «Столовая завода «Барна-

ултрансмаш».
Вид общего собрания: внеочередное.
Форма проведения собрания: собрание.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании: 13 но-

ября 2023 г.
Место проведения собрания (адрес): г. Барнаул, пр. Ленина, 112.
Дата проведения годового собрания: 06 декабря 2023 г.
Повестка общего собрания:
1. Об избрании секретаря собрания акционеров АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш».
2. О ликвидации АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш».
3. О назначении ликвидатора АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш».
4. Об определении порядка и срока ликвидации АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш».
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право 

на участие в общем собрании, по каждому вопросу повестки общего собрания:
1. По первому вопросу – 79 150 голосов.
2. По второму вопросу – 79 150 голосов.
3. По третьему вопросу – 79 150 голосов.
4. По четвертому вопросу – 79 150 голосов.
Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании (по 

каждому вопросу повестки общего собрания с указанием, имелся ли кворум по каждо-
му вопросу):

1. Вопрос: 53 550, 67,663% голосов – кворум имеется.
2. Вопрос: 53 550, 67,663% голосов – кворум имеется.
3. Вопрос: 53 550, 67,663% голосов – кворум имеется.
4. Вопрос: 53 550, 67,663% голосов – кворум имеется.
Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования («за», «против» и «воздер-

жался») по каждому вопросу повестки дня общего собрания, по которому имелся кворум:
Вопрос 1: за 53 550, против 0, воздержался 0.
Вопрос 2: за 53 550, против 0, воздержался 0.
Вопрос 3: за 53 550, против 0, воздержался 0.
Вопрос 4: за 53 550, против 0, воздержался 0.
Формулировки решений, принятых общим собранием акционеров:
По первому вопросу:
«Избрать секретарем собрания акционеров АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш» 

Скокова Александра Ивановича».
По второму вопросу:
«В связи с убыточностью деятельности добровольно ликвидировать АО «Столовая за-

вода «Барнаултрансмаш».
По третьему вопросу:
«Назначить ликвидатором АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш» Медведеву Окса-

ну Борисовну».
По четвертому вопросу:
«Утвердить порядок и сроки ликвидации АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш»:
1. Поручить ликвидатору осуществить полный комплекс мероприятий по ликвида-

ции общества, предусмотренный действующим законодательством Российской Федера-
ции, иными обязательными для исполнения нормативными актами, а также учреди-
тельными документами общества, в том числе:

– опубликовать в органах печати (журнал «Вестник государственной регистрации») сооб-
щения о ликвидации общества, о порядке и сроках заявления требований кредиторами;

– провести инвентаризацию имущества и обязательств АО «Столовая завода «Барна-
ултрансмаш»;

– принятие мер к выявлению кредиторов и отправка письменных уведомлений им 
о ликвидации общества;

– принятие мер по получению (взысканию) дебиторской задолженности;
– составление в установленном порядке и в надлежащие сроки промежуточного 

ликвидационного баланса и представление его на утверждение собрания акционеров;
– осуществление расчетов с кредиторами, последующее составление ликвидацион-

ного баланса и представление его собранию для утверждения;
– после совершения всех предусмотренных настоящим законодательством Россий-

ской Федерации действий, необходимых для ликвидации общества, представить в ре-
гистрирующий орган документы, необходимые для государственной регистрации об-
щества в связи с его ликвидацией.

2. В течение трех дней уведомить о принятом решении регистрирующий орган.
3. Оставшееся после завершения расчетов с кредиторами имущество передать акцио-

нерам АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш». При наличии спора между акционерами 
относительно того, кому следует передать вещь, она продается ликвидатором с торгов.

4. Установить, что с момента принятия настоящего решения о ликвидации и назна-
чении ликвидатора к нему переходят все полномочия по управлению делами акцио-
нерного общества.

5. Ликвидация акционерного общества считается завершенной, а общество – прекра-
тившим существование после внесения сведений о его прекращении в ЕГРЮЛ в поряд-
ке, установленном законом о государственной регистрации юридических лиц.

6. Установить срок ликвидации общества – один год с даты принятия решения о лик-
видации.

Извещение
о проведении общего собрания

29 января 2024 года в 13.00 состоится общее собрание участников долевой соб-
ственности на земельный участок с кадастровым номером 22:50:000000:152, рас-
положенный – Российская Федерация, Алтайский край, Третьяковский район, 
земли бывшего колхоза «Заветы Ленина». Собрание состоятся по адресу: Алтайский 
край, Третьяковский район, с. Плоское, ул. Центральная, д. 16а.

Повестка собрания:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Заключение и определение условий договора аренды земельного участка.
3. Выборы лиц для совершения юридически значимых действий, уполномочен-

ных от имени участников долевой собственности без доверенности действовать при 
согласовании местоположения границ земельного участка при обращении с заяв-
лениями о проведении государственного кадастрового учета и (или) государствен-
ной регистрации прав на недвижимое имущество в отношении земельного участ-
ка, а также заключать и расторгать договоры аренды данного земельного участка.

4. Об утверждении расчета размера долей в праве общей собственности на зе-
мельный участок.

5. Разное.
Начало регистрации – за 1 час до начала собрания, при себе необходимо иметь доку-

мент, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок, 
лицам, представляющим интересы правообладателей, дополнительно иметь ориги-
нал либо заверенную копию такой доверенности. Ознакомиться с вопросами, выне-
сенными на повестку собрания, можно в течение 40 дней с момента выхода извещения 
по адресу: Алтайский край, Третьяковский район, с. Плоское, ул. Центральная, д. 16а.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка

Заказчик – Соколых Владимир Николаевич, адрес регистрации: 656048, Алтай-
ский край, г. Барнаул, ул. Черёмуховая, д. 28, кв. 1, тел. 8-903-947-6568.

Кадастровый инженер – Тарасенко С.М., адрес регистрации: 656049, Алтайский 
край, г. Барнаул, ул. Партизанская, д. 92, кв. 167, e-mail: Zemproekt2007@ya.ru, тел. 
8-913-252-8088, № квалификационного аттестата 22-11-84.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:52:120017:211, местополо-
жение: участок находится примерно в 5400 м по направлению на северо-запад от 
ориентира. Почтовый адрес ориентира: Алтайский край, Тюменцевский рай-
он, с. Берёзовка.

Ознакомиться с проектом межевания, представить предложения о доработке 
проекта, а также обоснованные возражения можно от даты опубликования в те-
чение 30 календарных дней по адресу кадастрового инженера.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельных участков

Заказчик работ по подготовке проекта межевания – Федоров Евгений Михайло-
вич (658456, Алтайский край, Третьяковский район, с. Новоалейское, ул. Заречная, 
д. 36, тел. +7-961-996-6333).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания, – Осадчий Дмитрий 
Владимирович (почтовый адрес: 656006, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Шумакова, 
д. 61, кв. 70, тел. +7-960-957-6564, e-mail: dv_osad@mail.ru).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:50:000000:3, местоположе-
ние: Российская Федерация, Алтайский край, Третьяковский район, с. Новоалей-
ское, участок находится примерно в 1 км от ориентира по направлению на север.

Ознакомиться с проектом межевания и представить обоснованные возражения 
относительно размера и местоположения участка можно по адресу кадастрового 
инженера в течение 30 дней с момента выхода извещения.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельных участков

Заказчик проекта межевания – Лопатин Александр Николаевич (658458, Алтайский 
край, Третьяковский район, с. Екатерининское. ул. Новая, д. 10, тел. +7-962-812-5420).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания, – Осадчий Дмитрий 
Владимирович (адрес: 656006, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Шумакова, д. 61, кв. 70, 
e-mail: dv_osad@mail.ru, тел. +7-960-957-6564).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:50:000000:81, местоположе-
ние: Российская Федерация, Алтайский край, Третьяковский район, МО Екатеринин-
ский сельсовет, примерно в 5090 м по направлению на юг от здания администрации.

Ознакомиться с проектом межевания и представить обоснованные возражения 
относительно размера и местоположения участка можно по адресу кадастрового ин-
женера в течение 30 дней с момента выхода извещения.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельных участков

Заказчик проекта межевания: Полетаев Владимир Александрович (658458, Алтайский 
край, Третьяковский район, с. Екатерининское, ул. Заречная, д. 9а, тел. +7-906-968-5309).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Осадчий Дмитрий 
Владимирович (адрес: 656006, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Шумакова, д. 61, кв. 70, 
e-mail: dv_osad@mail.ru, тел. +7-960-957-6564).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:50:000000:81, местоположе-
ние: Российская Федерация, Алтайский край, Третьяковский район, МО Екатеринин-
ский сельсовет, примерно в 5090 м по направлению на юг от здания администрации.

Ознакомиться с проектом межевания и представить обоснованные возражения 
относительно размера и местоположения участка можно по адресу кадастрового ин-
женера в течение 30 дней с момента выхода извещения.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельных участков

Заказчик кадастровых работ – Гницевич Владимир Аркадьевич (почтовый адрес: Ал-
тайский край, г. Барнаул, ул. Энтузиастов, д. 28, кв. 349, тел. 8-913-029-8250). Кадастровый 
инженер, подготовивший проект межевания, – Сальников Евгений Николаевич (почто-
вый адрес: Алтайский край, г. Барнаул, ул. Лазурная, д. 33, кв. 57, e-mail: salo.evg@yandex.
ru, тел. 8-905-987-2686, квалификационный аттестат 22-11-197). Кадастровый номер исход-
ного земельного участка 22:51:020204:7, местоположение: Российская Федерация, Алтай-
ский край, Троицкий район, с. Петровка. Ознакомиться с проектом межевания, на-
правлять обоснованные возражения относительно размера и местоположения участка 
можно в течение 30 дней с момента выхода извещения по адресу кадастрового инженера.

На открытии капитально отремонтированной спортивной школы в Родино.

И если любовь,
то только такая…
В автобусе, следующем по 
маршруту № 1 в городе За-
ринске, мне досталось место 
на самой галерке. А напро-
тив сидела пара людей, чей 
возраст называют серебря-
ным. Ничего удивительного –
просто пожилые мужчина и 
женщина. Я невольно стала 
свидетелем их разговора.

– Галечка, но это ведь абсурдно! – 
говорил мужчина женщине, которая 
задумчиво смотрела в окно, лишь из-
редка вставляя свои фразы в диалог.

А потом было что-то про теорию 
Большого взрыва, академичность 
науки и нелепость убеждений Дар-
вина… А еще частое: «Галечка! Ты 
меня понимаешь?!» Тон разговора 
спокойный, интонации чуть ярче, 
когда мужчина говорил о том, что 
ему явно казалось неоправданным… 
А Галечка, поправляя выбившийся 
из-под вязаного берета локон, то со-
глашалась со своим спутником, то, 
не желая вступать в дискуссию, смо-
трела на город, который готовился 
к своей бесконечно долгой зиме…

Не удалось из-за гула транспорта 
услышать продолжение их разгово-
ра. Но сам факт того, что в Заринске 
на маршруте № 1 говорят о теории 
Большого взрыва, что «Галечке» не 
менее 70, что есть еще в таком воз-
расте пытливость и несогласие с 
научными доводами, а в голосе ее 
спутника – нежность, поразили до 
глубины души. Уж если старость, то 
только такая… И если любовь – то 
тоже…

Сделайте остановку, гляньте на 
заснеженные деревья в саду, на птиц, 
что, ежась, обирают яркие ягоды ря-
бины, и спросите себя: «Так ли уж 
важно то, что делаем мы в уходя-
щий месяц года? Бежим, торопимся, 
звоним, листаем новостные ленты, 
ищем зеленый горошек по акции, 
думаем о платье на корпоратив?» Чего 
стоит это, когда нет рядом «Галечки», 
которая вот так молча выслушает 
и согласится? И пока осталось еще 
немного дней на календаре, который 
скоро станет никому не нужным, 
уделите внимание своим близким. 
Этот подарок будет гораздо ценнее. 
По крайней мере, для вас уж точно…

Ксения ЛИТВИНОВА

  РАКУРС .

КСТАТИ
На встрече выступил руководитель крупней-
шего интернет-сообщества Алтайского края 
«Барнаул 22» Алексей Курелёнок, который рас-
сказал о фильме, снятом к 10-летию объедине-
ния. Сегодня страницу интернет-сообщества 
посещает 145 тыс. пользователей в сутки, а его 
участники реализуют общественно значимые 
проекты, становятся инициаторами проведе-
ния благотворительных акций.

Модератор площадки Денис Матис. Обсуждения получились жаркими.
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То на нас налетит 
штормовой ветер, то 
обрушатся снегопады, 
то, наоборот, потепле-
ние и улицы утонут в 
лужах. А потом столби-
ки термометров резко 
опускаются до минус 40 
градусов. Что же про-
исходит с погодой, по-
пытались объяснить 
метеорологи.

Т������������ 
«����»

Как рассказала доцент кафе-
дры общей и эксперименталь-
ной физики института цифро-

вых технологий, электроники 
и физики АлтГУ Татьяна Андру-
хова, циклон, из-за которого 
еще недавно была плюсовая 
погода, сейчас оказывает на 
регион влияние своей холодной 
тыловой частью. Она принес-
ла ледяной воздух, и жители 
ощутили на себе такое явление, 
как арктическое вторжение, 
которое сопровождается пони-
жением температуры и ростом 
атмосферного давления.

Кроме того, на днях по 
краю прошлась температур-
ная «пила» – резкие перепады 
температур. Хотя такое явление 
в наших широтах встречается 
часто и может происходить не 
один раз за месяц.

Помимо прочего, в течение 
недели происходят резкие 

скачки давления, которые 
принято называть барической 
пилой. Свое название это яв-
ление получило из-за того, что 
на графике перепады выглядят 
как зубья пилы.

Кстати, эти названия дали 
не синоптики, а журнали-
сты. Правильно же называть 
такие явления колебанием 
атмосферного давления или 
температуры.

������� �������� 
�����������

По мнению климатолога 
Алексея Карнаухова, пред-
стоящая зима принесет мно-
го погодных сюрпризов. Это 
связано с тем, что меняется 
климат, наступает другая кли-

матическая эпоха. По словам 
специалиста, обычно циклоны 
проходили с запада на восток, 
благодаря этому холодные мас-
сы отодвигались в северные 
широты, а более теплые – на 
юг. Сейчас же все изменилось –
циклоны могут двигаться с 
севера на юг, перемешивая 
сильные морозы и снег с рез-
кими потеплениями.

П�������� ��������
А вот климатологи из Китая 

спрогнозировали, что сред-
ние температуры на Земле во 
время зимы 2023–2024 годов 
будут рекордно высокими. По 
их прогнозами, они с вероят-
ностью 95% будут превышать 
средние значения за послед-
ние десятилетия примерно на 
один градус Цельсия.

Ученые связали это с уско-
ряющимся глобальным потеп-
лением, а также с климатиче-
ским феноменом Эль-Ниньо. 
Эта природная аномалия, 
связанная с колебанием тем-
пературы поверхности Тихого 
океана в районе экватора, ока-
зывает существенное влияние 
на климат.

И подобная «истеричность» 
климата, с резкими перепада-
ми температур, с годами будет 
только обостряться, уверены 
метеорологи.

Татьяна ПЕРВОВА

4 МОЗАИКА

Государственный мо-
лодёжный ансамбль 
«Алтай» к Новому году 
готовит концертную 
программу по мотивам 
«Щелкунчика». Один но-
мер для нее коллективу 
помогла подготовить 
бразильянка Аманда 
Гомес – прима-балерина 
Татарского академи-
ческого театра оперы 
и балета, живущая в 
России уже девять лет.

Т���� � ���������
«Когда говоришь «бразиль-

ский карнавал», у всех ассо-
циация с перьями и стрин-
гами, но у нас в программе 
будет народный танец, а 
это картинка и костюмы в 
совершенно другом ключе», –
предупреждает директор и 
художественный руководи-
тель ансамбля Елена Бере-
зикова.

В коллективе с улыбкой 
признают, что бразильский 
номер в будущей програм-
ме появился случайно: с 
выпускницей школы Боль-
шого театра в Бразилии и 
примой казанского театра 
ансамбль «Алтай» познако-
мил его творческий покро-
витель, народный артист 
России Владимир Васильев. 
В Казани девушка танцует 
ведущие партии, в том чис-
ле Анюту в одноименном 
балете, поставленном масте-
ром. В Барнаул Аманда при-
ехала на неделю с мужем –
тоже ведущим солистом теа-
тра Михаилом Тимаевым, он 
провел для наших артистов 
мастер-классы.

– Для меня стало боль-
шим сюрпризом, что здесь 
появилось желание ставить 
бразильский танец, – по-рус-
ски Аманда говорит с совсем 
легким акцентом. – Я в Рос-
сии участвовала в разных 
конкурсах как член жюри, 
но еще не видела такого, и 
сейчас у меня появилась воз-
можность самой поставить 
народный танец маракату, 
очень колоритный. Он родил-
ся еще в XVIII веке и объяс-
няет нашу историю.

Как рассказала балерина, 
изначально маракату (уда-

рение на последний слог!) 
придумали еще бразильские 
рабы, которые таким обра-
зом сами создавали малень-
кий праздник в своей тяже-
лой и безрадостной жизни. 
«Это воспоминание о том, 
как они жили в Африке, как 
молились, общались, весели-
лись, танцевали для короля 
и королевы Конго, напри-
мер. Очень символичный 
танец, и он много значит для 
истории Бразилии. Сейчас 
это смесь африканской, ин-
дейской и португальской 
культур, поскольку наша 
страна – микс народов», – 
объяснила Аманда.

��� �������
� ����…

На вопрос, не трудно ли 
осваивать совершенно дру-
гую пластику, танцор Артём 
Рудниченко говорит:

– Все чудесно, тело учит-
ся, привыкает, а нам очень 
нравится познавать новую 
культуру. Не просто выучить 
номер, отрепетировать, что-
бы ровные рисунки были, 
но понять, почему люди 
именно так двигались.

– По шагам это вроде бы 
несложно, но вот сама ма-
нера, эта свобода в теле… 
Мы же привыкли все время 
зажиматься в танце, а здесь, 
наоборот, надо расслабиться, 
поймать эту волну и внутрен-
ний ритм, – говорит Евдокия 
Куц.

У Артёма в этом номере 
роль Знаменосца. И чтобы 
сюжет танца был понятен 
барнаульским зрителям, в 
ансамбле решили своими си-
лами исполнить бразильскую 
песню. Текст на португаль-
ском языке артисты вокаль-
ной группы «Алтая» выучили 
буквально за несколько дней, 
а главный хормейстер Ольга 
Кузнецова написала поэтиче-
ский перевод, который будет 
чередоваться с оригиналь-
ными словами: «Внимание, 
карнавал, Короля с Короле-
вой встречай! – поет солист 
Дмитрий Кушнин, и эту стро-
ку повторяют остальные пев-

цы. – Из солнечной жаркой 
Бразилии маракату пришла 
на Алтай!». Репетировали 
вокальный номер тоже под 
присмотром Аманды, делали 
себе пометки в тексте – надо 
петь не «бай-нас фасейра», а 
«бай-а-нас»! И удостоились от 
нее большого комплимента: 

«Ваш португальский скоро бу-
дет лучше, чем мой русский».

– Я сделала не столько 
дословный перевод, сколь-
ко поэтическую историю, 
чтобы была эмоция и стало 
понятно, почему здесь вдруг 
появился бразильский кар-
навал, – говорит Ольга Куз-
нецова.

Р������� �������
Так откуда же в нашем 

«Щелкунчике» бразильские 
ритмы? Как объяснила Еле-
на Березикова, это будет все 
же концерт в духе «Голубого 
огонька», а от «Щелкунчика» в 

нем останутся несколько му-
зыкальных тем Чайковского 
и ряд персонажей, которые 
перейдут в ранг второсте-
пенных.

– Идею новогодней сказ-
ки для взрослых подала ми-
нистр культуры Елена Без-
рукова, а мы решили, что 
главная новогодняя сказка, 
конечно, – «Щелкунчик». 
Но к классическому бале-
ту наша история совсем не 
будет иметь отношения. 
Сейчас мы с режиссером 
Кириллом Поздняковым в 
процессе рождения замысла. 
Естественно, он о Добре и Зле, 
и Добро победит, а в конце 
будет новогодняя песня.

Первыми получившуюся 
программу увидят друзья 
коллектива на закрытом 
показе 15 декабря – к этому 
моменту еще нужно дошить 
множество костюмов. А ши-
рокому зрителю концерт 
представят 24 декабря. Всего 
в эту новогоднюю кампанию 
планируется пять-шесть по-
казов – за анонсами можно 
следить в соцсетях ансамбля 
«Алтай».

Любовь КАРПОВА,
Олег БОГДАНОВ (фото)

  КУЛЬТПОХОД .

С бразильским колоритом

Зима с «истерикой»
  ПРИРОДА И ЛЮДИ .   КРИМИНАЛ .

Решил сам рулить
Нетрезвый бийчанин угнал автомобиль 

такси, когда женщина-водитель попросила 
его покинуть машину.

Началось все с того, что 43-летней жительни-
це Бийска, подрабатывающей в такси, посту-
пил заказ в заречной части города. Из подъезда 
вышел пьяный мужчина и сел на переднее 
пассажирское сиденье. Развязное поведение 
клиента в пути не понравилось водителю, 
и автомобилистка попросила его выйти, но 
тот отказался. Тогда женщина остановила 
автомобиль, вышла из него и потребовала 
покинуть машину.

Воспользовавшись моментом, пассажир 
пересел за руль, включил передачу и тронулся 
с места. Водитель побежала следом, но догнать 
уже не получилось. Тогда автоледи сообщила 
о произошедшем в полицию. Сотрудники ДПС 
задержали злоумышленника. Им оказался 
ранее судимый, лишенный права управления 
транспортом 41-летний житель наукограда.

На угнанной иномарке он доехал до дома и 
бросил ее во дворе. Теперь ему грозит админи-
стративная ответственность за неправомерное 
вождение и уголовная – за угон.

«Нарубили» на срок
Направлено в суд уголовное дело о неза-

конной рубке лесных насаждений в особо 
крупных масштабах в Ларичихинском лес-
ничестве Тальменского района.

Фигурантами уголовного дела на этот раз 
стали генеральный директор общества с огра-
ниченной ответственностью и пятеро его 
подчиненных. Им предъявлено обвинение в 
том, что они вырубили 4000 деревьев, ущерб 
составил 102 миллиона рублей, сообщила 
«АП» помощник прокурора Алтайского края 
Мария Антошкина.

Противоправную деятельность «черных 
лесорубов» пресекли сотрудники УФСБ Рос-

сии по краю. На имущество обвиняемых 
наложен арест.

Не кредитная история
Житель Панкрушихинского района так 

погорячился, добиваясь возврата долга в 
500 рублей от односельчанина, что лишил 
его жизни.

Угостившись крепким напитком, мужчина 
пришел в дом к своему знакомому, которому 
одолжил полтысячи. Потребовал немедлен-
ного возврата этой суммы. Но денег у того 
не оказалось, и возник конфликт. Впавший 
в ярость заимодавец схватил полено и стал 
бить оппонента по голове… Травмы оказались 
серьезными. Избитого в тот же день увезли 
в больницу, но врачи не смогли ему помочь, 
мужчина скончался.

Действия кредитора квалифицированы 
как убийство, рассказали «АП» в прокуратуре 
края, грозит ему до 15 лет лишения свободы.

Из-за открытого окна
Мать ребенка, выпавшего из окна с 

шестого этажа многоквартирного дома 
в Барнауле, обвиняется в причинении 
тяжкого вреда здоровью малыша по не-
осторожности.

В один из летних дней женщина открыла 
в своей квартире окно, чтобы проветрить 
комнату. Оно оставалось в таком положении и 
на следующий день. А пока ее маленькая дочь 
спала, мать решила сходить в магазин. В это 
время девочка проснулась, залезла на подокон-
ник и выпала через открытую створку окна. 
Здоровью ребенка причинен тяжкий вред.

В дальнейшем в отношении женщины было 
возбуждено уголовное дело. Вскоре, как сооб-
щили «АП» в прокуратуре края, она предстанет 
перед судом.

Подготовила
Тамара ЛОГИНОВА

Под руководством примы-балерины из Казани Аманды Гомес артисты ансамбля «Алтай» неделю репетировали бразильские номера.
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Судьба
Андрюши

Реставрация моста на 
Новом рынке в Барнауле 
прошла успешно. В связи с 
этим некоторые барнаульцы 
вспомнили о некогда укра-
шавших путепровод лебедях.
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Несколько лет назад зна-
менитые птицы из металла и 
покрышек считались неофици-
альным символом путепровода 
на проспекте Ленина. А после 
начались работы на мосту, и 
лебеди «улетели». Вернее, их на 
время забрал директор барнауль-
ского зоопарка «Лесная сказка» 
Сергей Писарев.

30 ноября во время торже-
ственного открытия моста мэр 
города Вячеслав Франк сообщил, 
что власти про лебедей помнят 
и собираются их вернуть. Прав-
да, придется еще немного подо-
ждать. Весной 2024 года старту-
ют дополнительные работы по 
благоустройству путепровода. 
Они продлятся до июня. После 
чего на перила вернут знамени-
тые скульптуры.

Ч�� �� ������?
Несмотря на свою популяр-

ность, далеко не все жители 
краевой столицы знают про ле-
бедей. Первая скульптура, самый 
известный лебедь по имени Ан-
дрюша, появился еще в далеком 
2005 году. На перила его поместил 
заслуженный тренер по самбо и 
почетный житель Барнаула Ва-
лерий Метелица. Птицу сделал 
из подручных средств. Не всем 
барнаульцам нравилась эта за-
тея. Несчетное количество раз 
вандалы портили скульптуру, 
но птица, словно феникс, вновь 
возрождалась из пепла. В резуль-
тате у Андрюши появилось еще 
11 друзей.

К сожалению, в 2015 году Ва-
лерий Метелица ушел из жизни, 
и за лебедями стало некому уха-
живать. Их внешний вид стал 
заметно хуже.

В 2022 году депутат Барна-
ульской городской Думы Ма-
рина Понкрашева рассказала, 
что некоторые фигуры уже не 
подлежат реконструкции. Но 
те, которым еще можно вернуть 
блеск, будут приведены в поря-
док. И в сентябре того же года 
ребята из Молодёжного парла-
мента Барнаула при поддержке 
гордумы взялись за работу. Ле-
беди засияли по-новому. 

Антон ПЕТРОВ

Подарок
для незнакомца

С 13 декабря в Алтайском государственном краевед-
ческом музее в здании на пр. Красноармейском, 28,
в пятый раз пройдет новогодняя акция по обмену 
подарками.

Вы сможете оставить подарок для незнакомого человека 
под новогодней елкой в музее, а взамен взять понравив-
шийся.

Для участия в гифт-кроссинге нужно подготовить неболь-
шой подарок и прийти в музей, который находится в Доме 
купца Зубова по адресу пр. Красноармейский, 28.

По желанию к подарку можно приложить открытку с 
теплыми пожеланиями. Также можно оставить свои кон-
такты, чтобы получатель смог лично поблагодарить вас, а 
может и подружиться.

В музее предупредили, что не стоит дарить скоропортящие-
ся пищевые продукты, травмоопасные, предназначенные 
не для детей предметы, хрупкие вещи и др.

Упаковать подарок можно будет в музее, где предоставят 
все необходимое – бумагу, ленты и банты.

Акция продлится с 13 декабря до 7 января.

Только не это!
Каждый из нас готовит для свои близких новогодние 

подарки. Прежде чем отправиться в магазин, необхо-
димо узнать антирейтинг праздничных презентов.

В ходе опроса сервис по поиску работы SuperJob выяснил, 
что худшими новогодними подарками россияне считают 
предметы одежды. Это отметили 12% граждан. Чаще всего 
их раздражают носки, халаты, футболки, шапки и шарфы, 
особенно с новогодней тематикой.

4% опрошенных будут недовольны, если им подарят 
косметические и гигиенические средства. Также в анти-
рейтинге оказались сувениры, сладости, кухонные принад-
лежности, постельное белье, пазлы и проч. Одним словом, 
все то, что мы так любим дарить друг другу.

Хотя 18% респондентов отметили, что лучше получить 
плохой подарок, чем вообще никакой.

Татьяна ПЕРВОВА

  КАНУН ПРАЗДНИКА .   КРАТКО .
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Плата за снег

«Законно ли брать снег с соседнего участка, или 
можно получить за это штраф?

                                                                                                                                                                                    Евгений Щетинин, п. Тальменка».

Отвечает адвокат Надежда Колотович:
– У многих россиян действительно есть привычка брать то, 

что плохо лежит. В зимний период нередко садоводы исполь-
зуют снег для укрытия посадок. Случается так, что своего не 
хватает, и тогда молча берут у соседей. Конечно, за заимство-
вание снега штрафа не будет, а вот за незаконное пребывание 
на чужом участке – да. Особенно если заметят другие соседи 
и позвонят в полицию. Да и сами хозяева могут быть против. 
Такая вылазка обойдется минимум в 500 рублей.

А если еще и был урон причинен, допустим, сломали забор 
или повредили кустарники, то сумма штрафа заметно вырастет. 
Чтобы избежать наказания, лучше заранее обсудить вопрос с 
соседями.

Также нельзя перебрасывать снег со своего участка на со-
седний. Подобная уборка считается самоуправством. За это 
можно получить предупреждение или штраф в размере от 
100 до 300 рублей.

Подготовил
Дмитрий СЕРДОВ

В ближайшие дни столбик 
термометра может опуститься 
до минус 38 градусов. Кроме 
того, ожидаются порывистый 
ветер и снегопады. В такую по-
году надо с особой вниматель-
ностью относиться к прогул-
кам и поездкам, так как можно 
попасть в непростую ситуацию 
и получить обморожение.

Особенно осторожными 
должны быть автовладельцы, 
которые решат выехать за пре-
делы населенных пунктов.

В МЧС напомнили правила 
безопасности при неблагопри-
ятной погоде. Самое первое, что 
нужно сделать перед выездом на 
дальние расстояния – убедить-
ся, что дороги в планируемом 
вами направлении открыты.

Если вы решили остановить-
ся, то нужно это сделать как 
можно правее, оставив вклю-
ченными габаритные огни и 
используя аварийную сигна-
лизацию.

Во избежание аварий необ-
ходимо соблюдать скоростной 
режим и дистанцию.

Решение о посещении ребен-
ком школы в период сильных 
морозов, независимо от его воз-
раста, родители принимают 
самостоятельно. Сообщить 
об этом надо заблаговремен-
но классному руководителю.

  КСТАТИ .

Нынешняя погода за окном напоминает качели: временами дождь, временами морозы.


